



ERNESTO ZEDILLO

'Con reforma se entierra democracia en México', dice el expresidente.

PÁG. 9



ADVIERTE EXPRESIDENTE ZEDILLO

Reforma judicial destruirá democracia y Estado de derecho

FELIPE GAZCÓN

fgazcon@elfinanciero.com.mx

El conjunto de reformas constitucionales que acaba de aprobar el Congreso mexicano y ratificadas por una mayoría de legislaturas estatales, "destruirán al sistema judicial y con ello enterrarán la democracia mexicana y lo que quede de su frágil Estado de derecho", afirmó el expresidente mexicano Ernesto Zedillo.

Argumentó que la frustración del presidente Andrés Manuel López Obrador al no contar con una Suprema Corte sumisa ha evolucionado hasta transformarse en una venganza brutal: la destrucción de la independencia e integridad del Poder Judicial para que esté al servicio de la fuerza política en el poder.

Refirió que los análisis de juristas, asociaciones profesionales, legisladores de diversas filiaciones, integrantes de los poderes judiciales federales y estatales, así como organizaciones de la sociedad civil, concluyeron

que "la propuesta del Presidente no tiene nada que mejore la capacidad del Estado para procurar e impartir justicia".

"No sirve porque esta reforma no cumple con lo que debe existir en toda democracia: igualdad ante la ley, protección de derechos, imparcialidad acceso a la justicia, capacidad de respuesta, transparencia, debido proceso y proporcionalidad", enfatizó.

De hecho, agregó el exmandatario, los cambios violarían prácticamente todos esos principios; es claro que la reforma no tiene que ver con la búsqueda de justicia, pues no aborda las deficiencias institucionales que han provocado la actual crisis en la capacidad del Estado mexicano para proteger a las personas de la delincuencia, la violencia, las autoridades abusivas y corruptas.

Al pronunciar su discurso inaugural de la Conferencia Anual de la International Bar Association (IBA) 2024, expuso que la intención de la iniciativa es simplemente arrasar con el Poder Judicial como entidad independiente y profesional, y transformarlo en un servidor de quienes detentan y concentran el poder político.

Advertió que hay un gran riesgo de que el crimen organizado quiera imponer jueces a modo a través de sus medios tradicionales: el dinero o la violencia.

Anticipa riesgos

1. La elección de jueces será una "grotesca farsa" del partido en el poder, afirmó.
2. El expresidente priista calificó a AMLO de "antipatriota" por querer "convertir la democracia en otra tiranía".